



Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer,

wir hoffen, Sie blicken zufrieden auf das Jahr 2016 zurück und wir konnten Sie auch in diesem Jahr bei der Verbesserung der Händedesinfektions-Compliance unterstützen.

Arbeitsmaterialien

Aktuell haben wir den Flyer zur „Aktion Saubere Hände“ überarbeitet. Ihnen stehen nun ein allgemeiner Info-Flyer zur „Aktion Saubere Hände“ zu Verfügung, sowie eine an Krankenhäuser und Alten- und Pflegeeinrichtungen angepasste Version.

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/module/krankenhaeuser/arbeitsmaterialien/>

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/module/alten-und-pflegeheime/arbeitsmaterialien/>

Außerdem finden Sie dort auch endlich wieder einen klassischen Aufkleber der ASH.

Wir möchten wir Sie auf folgende Änderungen aufmerksam machen, die Sie vielleicht bereits im KISS-Newsletter gelesen haben:

HAND-KISS

Es ist geplant, zukünftig in HAND-KISS die Intermediate Care Stationen (IMC) als eigenen Stationstyp auszuwerten. Bitte überprüfen Sie Ihre aktuellen Stationen in Bezug auf den zugeordneten Stationstyp und ordnen Sie ggf. eine IMC dem entsprechenden Stationstyp zu. Dies gilt ebenso für Stroke Units und KMT-Stationen (auch der Stationsart IMC zuordnen). Der Hintergrund der Änderung ist, dass diese Stationen in der Art und Behandlungsintensität weder mit einer Normalstation noch mit einer Intensivstation verglichen werden können. Die Änderung finden Sie zeitnah im aktualisierten HAND-KISS Protokoll.

Verknüpfung in den Stammdaten

Für viele Fragestellungen wird es immer wichtiger, Zusammenhänge von HAND-KISS und ITS-KISS innerhalb eines Hauses zu identifizieren. Wir bitten Sie deshalb nochmal zu überprüfen, ob Sie in HAND-KISS die Intensivstationen mit dem ITS-Kürzel verknüpft haben (falls die Station an ITS-KISS teilnimmt) und bitten Sie dies ggf. nachzuholen.

Compliance Beobachtung

Die der Compliance-Beobachtung zugrunde liegenden 5 Indikationen zu Händedesinfektion wurden in Bezug auf die Indikation „Vor aseptischen Tätigkeiten“ erweitert. Wenn Sie die Indikation „Vor aseptischen Tätigkeiten“ auswählen, ist es möglich die aseptische Tätigkeit weiter zu differenzieren und einer von sechs Tätigkeitsfeldern zuzuordnen.

Diese Differenzierung ist nur ein Angebot! Haben sie keine weitere Differenzierung der aseptischen Indikation erfasst, wählen Sie „keine Angabe“.

Berufsgruppe	Indikation	Zuordnung aseptische Tätigkeit
<input type="checkbox"/> Arzt/Ärztin <input type="checkbox"/> Pflege <input type="checkbox"/> Andere	<input type="checkbox"/> vor Patk <input type="checkbox"/> vor asept <input type="checkbox"/> nach inf <input type="checkbox"/> nach Patk <input type="checkbox"/> nach Um	<input type="checkbox"/> Beatmung <input type="checkbox"/> i.v. Medikamente zubereiten <input type="checkbox"/> Manip. i.v. / i.a. Zugänge <input type="checkbox"/> Verbandsw. / Manip. Drainage <input type="checkbox"/> Punktionen / Zugänge legen <input type="checkbox"/> Kontakt Schleimhäute <input type="checkbox"/> keine Angabe
Händedesinfektion <input type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein		

Eine ausführliche Anleitung und den Beobachtungsbogen finden Sie hier:

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/messmethoden/beobachtung-der-compliance/>

Aktionstag 2017

Leider gibt es von Seiten der WHO bisher noch keine inhaltliche Ausrichtung des nächsten Aktionstages. Sobald diese bekannt ist, werden wir das Thema aufnehmen und entsprechende Materialien gestalten, die wir Ihnen dann wieder zur Verfügung stellen.

Wechsel der Kampagnenleitung

Von Anfang an war Frau Dr. Reichardt die zentrale Person der „Aktion Saubere Hände“, als Leitung und fachliche Gestalterin. Viele von Ihnen kennen Sie aus dem Einführungskurs und/oder haben sie als Referentin in einer Veranstaltung erlebt. Sie wird zukünftig ihr Tätigkeitsfeld verändern und sich neuen Aufgaben stellen. Wir danken Frau Dr. Reichardt sehr, für Ihr Engagement und ihre erfolgreiche Kampagnengestaltung!

Die Nachfolge übernimmt zukünftig Herr Dr. Tobias Kramer.

Für Ihre Terminplanung:

Der nächste Erfahrungsaustausch wird am Dienstag, den 12. September 2017 von 13:00 – 16:00 Uhr stattfinden. Die Anmeldung wird voraussichtlich ab Anfang März 2017 möglich sein.

Bitte beachten Sie, dass Sie sich für den ASH Erfahrungsaustausch separat anmelden müssen (die Anmeldung zum KISS Erfahrungsaustausch ist getrennt vom ASH Erfahrungsaustausch).

<http://www.nrz-hygiene.de/nrz/veranstaltungen/>

Der nächste Einführungskurs der „Aktion Saubere Hände“ findet am Freitag, den 03. März 2017 statt:

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/global/veranstaltungen/einfuehrungskurs/>

Wir wünschen Ihnen entspannte Feiertage, einen guten Übergang ins neue Jahr und freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit 2017.

Herzliche Weihnachtsgrüße sendet Ihnen das Team der „Aktion Saubere Hände“